

PRESSEINFORMATION (2.1.2)

Omas Tipps zur Wäschepflege – nachmachen oder vergessen?

Frankfurt am Main, 6. Juli 2016– **Tipps zum Putzen gibt es viele, manche haben ihre Berechtigung und ihren Sinn, andere wiederum führen den Anwender in die Irre oder schaden mehr, als dass sie nutzen. Dr. Bernd Glassl, Bereichsleiter Haushaltspflege im Industrieverband Körperpflege- und Waschmittel e.V (IKW), hat weit verbreitete Tipps unter die Lupe genommen und informiert über Sinnvolles und Unsinniges. Fazit: Der bestimmungsgemäße Gebrauch von Reinigungs- und Pflegemitteln führt meist am schnellsten und einfachsten zum Ziel und erspart so manchen Schaden an wertvollen Oberflächen und Materialien.**

Wäsche und Textilien

1. Lassen sich frische Blutflecken durch kaltes Wasser entfernen?

Das Hausmittel: Frische Blutflecken auf Textilien möglichst schnell mit kaltem Wasser ausspülen.

Das rät der IKW: Dieser Klassiker von Großmutter's Tipps zur Fleckentfernung funktioniert sehr gut: Je frischer der Fleck ist, desto besser funktioniert kaltes Wasser alleine; ein wenig Spülmittel oder Seife verbessert die Wirkung zusätzlich. Keinesfalls darf heißes Wasser verwendet werden, weil dadurch der Eiweißanteil im Blut gerinnt und der Fleck sehr hartnäckig wird.

2. Kann Essig die Wäsche weich machen?

Das Hausmittel: Essig im letzten Spülgang anstelle von Weichspüler.

Das rät der IKW: Da Essigsäure Kunststoff- und Metallteile der Waschmaschine angreifen kann, raten Waschmaschinen-Hersteller dringend vom Gebrauch von Essig ab. Die Verwendung von Essig anstelle von Weichspülern kann zu teuren Reparaturen führen.

Die Wirkung von Weichspülern hat übrigens nichts mit der Wasserhärte zu tun, sondern ist unabhängig davon. Dass Weichspüler Textilien flauschig weich machen, liegt daran, dass sie an den Fasern anhaften. Darüber hinaus leisten sie noch mehr: Die Wäsche lässt sich leichter bügeln, lädt sich weniger elektrostatisch auf und wird vor schnellem Verschleiß geschützt. Viele Verbraucher verwenden Weichspüler gerade wegen des Duftes, den sie der Wäsche geben. Für alle, die keinen Wert auf den Duft legen, gibt es aber auch parfümfreie Varianten.

3. Eignet sich Kölnisch Wasser oder Parfüm als Lösungsmittel für Kugelschreiberflecken?

Das Hausmittel: Kugelschreiberflecken mit Kölnisch Wasser oder Parfüm beträufeln, einreiben und Textilstück danach direkt waschen.

Das rät der IKW: Der Erfolg hängt von der Kugelschreibertinte ab. Der Alkohol im Parfüm (und im Kölnisch Wasser) ist ein gutes Lösungsmittel und kann bei manchen Tinten den Fleck entfernen. Zur

Bei Rückfragen:

Haushaltspflege – Kompetenzpartner im IKW
Industrieverband Körperpflege- und Waschmittel e. V., Mainzer Landstraße 55, 60329 Frankfurt
Dr. Bernd Glassl, Telefon: 069 2556-1361, Telefax: 069 237631
BGlassl@ikw.org, www.haushaltspflege.org

Pressekontakt:

PR+Kommunikation, Eschersheimer Landstraße 81, 60322 Frankfurt
Telefon 069-91 501 340, Telefax 069-91 501 341
KBredemeyer@PRundKommunikation.de
www.PRundKommunikation.de

gezielten und schnellen Problemlösung gibt es im Handel spezielle Fleckentferner für Kugelschreiberflecken.

4. Kann weißer Essig Obstflecken aus Kleidung lösen?

Das Hausmittel: Weißer Essig gegen Obstflecken.

Das rät der IKW: Obstflecken sind sehr hartnäckig und meist nur durch Bleichen entfernbar. Mit entsprechenden Bleichmitteln, z. B. als Spray oder Gel angeboten, lösen sich die Flecken farb- und gewebeschonend.

5. Lassen sich Glanzflecken auf Textilien mit Essig beseitigen?

Das Hausmittel: Glanzflecken entfernen durch Ausbürsten mit Essigwasser.

Das rät der IKW: Glanzflecken lassen sich noch wesentlich einfacher entfernen: dazu mit einer angefeuchteten Bürste darüber bürsten und den Fleck leicht aufrauen.

6. Lösen sich Senfflecken mit Sodawasser?

Das Hausmittel: Mit Sodawasser Senfflecken entfernen.

Das rät der IKW: Nur ganz frische Senfflecken lassen sich mit viel Wasser aus unempfindlichen Textilien auf diese Weise lösen. Eintrocknete Flecken sollten mit Fleckenvorbehandlungsmitteln oder flüssigem Waschmittel und Wasser behandelt werden.

7. Alter Hausfrauentrick: Kerzenwachs ausbügeln – geht das?

Das Hausmittel: Kerzenwachs auf Textilien durch Bügeln mit einem Löschpapier entfernen.

Das rät der IKW: Durch die Wärme des Bügeleisens schmilzt das Wachs und wird von dem Löschpapier aufgenommen. Jedoch kann sich der Fleck dadurch sogar verschlimmern. Nach dem Bügeln bleiben oft fettartig aussehende Reste zurück, die selbst beim anschließenden Waschen kaum entfernbar sind. Bei farbigen Kerzenflecken kann zudem der Farbstoff durch die Wärme tiefer in das Gewebe eindringen und unablösbar an die Fasern haften bleiben. Mehr Erfolg verspricht folgende Methode: Wachs so gut wie möglich mechanisch entfernen, Reste mit einem Wachsleckentferner behandeln und Textilstück mit der höchst möglichen Temperatur (gemäß Textilpflegeetikett) waschen. Empfindliche Textilien in die chemische Reinigung geben.

8. Was ist dran am Tipp „Teeflecken verschwinden mit Glasreiniger“?

Das Hausmittel: Schwarztee auf Textilstücken mit Glasreiniger besprühen und anschließend in der Maschine waschen.

Das rät der IKW: So lange der Teefleck frisch ist, genügt frisches Wasser. Gegen eingetrocknete Flecken hilft Glasreiniger nicht, stattdessen eignen sich Spezialfleckentferner. Textilien, die Bleichmittel auf Sauerstoffbasis vertragen, sollten mit einem Voll- bzw. Universalwaschmittel als Pulver, Granulat oder Tabletten gewaschen werden.

Bei Rückfragen:

Haushaltspflege – Kompetenzpartner im IKW
Industrieverband Körperpflege- und Waschmittel e. V., Mainzer Landstraße 55, 60329 Frankfurt
Dr. Bernd Glassl, Telefon: 069 2556-1361, Telefax: 069 237631
BGlassl@ikw.org, www.haushaltspflege.org

Pressekontakt:

PR+Kommunikation, Eschersheimer Landstraße 81, 60322 Frankfurt
Telefon 069-91 501 340, Telefax 069-91 501 341
KBredemeyer@PRundKommunikation.de
www.PRundKommunikation.de

9. Der Kampf mit dem Rotweinfleck

Das Hausmittel: Weißwein hilft gegen Rotweinflecken.

Das rät der IKW: Weißwein kann tatsächlich frische Rotweinflecken verdünnen. Wesentlich preiswerter und genauso gut lässt sich der Rotweinfleck jedoch mit klarem Wasser verdünnen. Am besten den noch feuchten Rotweinfleck sofort mit Wasser ausspülen und die Flüssigkeit mit einem trockenen, farbechten Tuch aufnehmen. Ältere, getrocknete Rotweinflecken werden am beim Waschen besten durch Bleichmittel (z. B. Voll- bzw. Universalwaschmittel als Pulver, Granulat oder Tabletten oder Fleckentferner auf Sauerstoffbasis) entfernt.

Abdruck honorarfrei – Belegexemplar erbeten

Verantwortlich für diese Information ist der Bereich Haushaltspflege im Industrieverband Körperpflege- und Waschmittel e.V. (IKW). Mitglied im IKW sind rund 400 Hersteller und Vertreiber von Körperpflegemitteln sowie Wasch-, Pflege- und Reinigungsmitteln. Diese Firmen beschäftigen ca. 47.000 Arbeitnehmer und decken einen Umsatzanteil von über 95 Prozent des Marktes in Deutschland ab; der Jahresumsatz belief sich im Jahr 2015 auf über 17,9 Milliarden Euro.

Bei Rückfragen:

Haushaltspflege – Kompetenzpartner im IKW
Industrieverband Körperpflege- und Waschmittel e. V., Mainzer Landstraße 55, 60329 Frankfurt
Dr. Bernd Glassl, Telefon: 069 2556-1361, Telefax: 069 237631
BGlassl@ikw.org, www.haushaltspflege.org

Pressekontakt:

PR+Kommunikation, Eschersheimer Landstraße 81, 60322 Frankfurt
Telefon 069-91 501 340, Telefax 069-91 501 341
KBredemeyer@PRundKommunikation.de
www.PRundKommunikation.de